

**Van:** Sarie Abdeslam <[info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com)>**Aan:** veerle.solia@amsab.be**Datum:** 04/03/2011 06:29 PM**Onderwerp:** DN n° 1113 : Semaine du 28 mars au 3 avril 2011

## Au sommaire

... **Editorial** : L'agression contre la Libye ... Radioscopie de la régionalisation q  
**Maroc** : Entretien : Alain Juppé et Taïb Fassi Fihri ... Le passage à l'heure d'été . . .  
 dernier passage à l'heure d'été ... **Belgique** : De Clerk rencontre jeudi l'Exécutif des  
 Un guide des produits halal ... Pour les convertis à l'islam de Belgique ... Le manc  
 des Musulmans n'est plus prolongé ... **Europe** : Abderahmane Dahmane assume sc  
 ... Manifeste contre l'Islam bouc émissaire ... COCA-COLA !! Contient de l'alcool, vi  
 Racisme en Europe ... Notre douce France ... Islam en Allemagne ... Manif contr  
 laïcité ... **Agenda** ... **Archives** ... **Abonnement** ...

## Zone de liberté d'expression

**L'agression contre la Libye**

L'attaque armée de la coalition anglo-américano-franco-européenne contre la Jamahiriya libyenne a-t-elle pour objectif la dislocation du régime de KADHAFI et l'installation d'une « démocratie intégrale » en permettant aux opposants de s'emparer du pouvoir ? Consiste-t-elle simplement à dépecer et à diviser ce pays pour pomper plus facilement son pétrole et son gaz ? Ou bien pose-t-elle des enjeux géopolitiques et géostratégiques beaucoup plus complexes au niveau du bassin méditerranéen et du moyen-Orient. Les attaques commencent et, déjà, des difficultés et des contradictions apparaissent entre les U.S.A et l'U.E. D'ailleurs, ce n'est pas un effet du hasard si les U.S.A et certains pays européens ne veulent plus que le commandement de la force de frappe de la coalition soit mené par la France, mais plutôt par l'OTAN.

Il n'est un secret pour personne que la politique étrangère nord-américaine dont le tireur des ficelles est le lobbying israélo-sioniste, est totalement subordonnée à l'hégémonisme israélien ; d'autant plus que toutes les décisions par rapport à cette agression sont élaborées et prises dans une base militaire américaine située au sud de l'Allemagne. C'est pourquoi, la question que nous trouvons fondamentale et que nous allons oser poser à la coalition américano-européenne est la suivante : à qui profite ces attaques qui avaient eu lieu d'abord contre l'Irak et l'Afghanistan, puis maintenant contre la Libye qui est arabo-musulmane comme les deux précédents (1). Tout cela ne va-t-il pas dans le sens des intérêts de ceux qui veulent élargir encore plus, le fossé d'incompréhensions et d'amplifier les conflits entre le monde occidental et le monde arabo-musulman qui partagent ensemble une histoire et beaucoup de valeurs communes : le sionisme, le complexe industriel de l'armement et, enfin, les Majors du Pétrole.

Quoiqu'il en soit, comme en Afghanistan et en Irak, cette intervention contre la Libye est vouée inéluctablement à l'échec, car elle repose sur la stratégie « transformationnelle » qui consiste soi-disant en la démocratie. Nous avons bien vu à ce propos, les résultats et les effets dus à la politique interventionniste de l'U.R.S.S et des U.S.A en Afghanistan et en Irak.

Ce que cette coalition ignore ou feint d'ignorer, c'est que, aucun envahisseur étranger, si puissant et armé qu'il soit, ne peut arriver à bout d'un peuple qu'il agresse. Partout où il va, l'envahisseur est mal accueilli et ne trouve que la haine des peuples. Ceux-ci lui opposent une résistance, d'abord par des révoltes et des insurrections populaires, puis par des guerres de libération (2).

Le peuple libyen, comme les peuples irakien et afghan avec les américains, est profondément convaincu que, pour camoufler ses visées d'asservissement et surtout de mainmise sur ses richesses stratégiques locales, la coalition américano-européenne veut détrôner Kadhafi et son régime qui ne correspondent nullement et aucunement à sa politique de domination prédatrice, pour les remplacer par des hommes à la tête d'un régime à elle soi-disant animé de sentiments libéraux et démocratiques en recourant aux chars et aux avions.

Toutefois, il est extrêmement important de noter à ce sujet que le système de ce régime en place qui, en dépit de tous ses défauts, provient d'une société libyenne traditionnelle et s'est fait par l'intérieur plutôt que par l'extérieur. Donc, pour reprendre l'approche systémique, seule l'énergie vitale de la nation permet à celle-ci de se développer. Toute politique tendant à substituer à celle-ci l'énergie provenant de l'extérieur est un fiasco. Donc tout système conçu et imposé d'autorité par l'extérieur à une population ne peut survivre longuement, car il a tendance à être violemment rejeté par celle-ci (phénomène de rejet). Les cours des événements en Espagne avec les Maures, dans les anciennes colonies, au Vietnam avec les américains, en Afghanistan avec l'U.R.S.S, etc., confirment cela.

Par contre, un système qui prend sa source dans la population et ses élites, peut avec une probabilité plus grande, s'adapter à son environnement et réussir à s'implanter et à durer plus longtemps.

(1): Les attaques qui n'ont eu aucun succès en Irak et en Afghanistan, vont sûrement connaître le même fiasco en Libye. La société libyenne qui est complexe, a la particularité d'être traditionnelle, clanique et tribale. Les tribus sont noyautées, encadrées par des conseils et des comités révolutionnaires ; ceux-ci sont formés de personnalités influentes choisies parmi leurs tribus. Par ailleurs, en dépit de tous ses défauts, le régime Kadhafi a réussi à établir un certain équilibre au sein de la société libyenne et, même si celui-ci disparaît, le problème sera loin d'être résolu.

(2) : Même si les "opposants" vont réussir à s'emparer du pouvoir avec l'aide de la coalition américano-européenne, ils vont toujours être considérés par la majorité des libyens comme des fantoches ; c'est le cas actuellement de Karzaï en Afghanistan et de El Maliki en Irak.

CHATAR Saïd  
Bruxelles le 25 mars 2011

### Radioscopie de la régionalisation qui gagne

Par BELHALOUMI Abdelrhani

[Belhaloumi.a@skynet.be](mailto:Belhaloumi.a@skynet.be)

L'amorce du processus de régionalisation avancée au Maroc est une étape importante pour l'avenir du Maroc, en vue de la consécration constitutionnelle de la régionalisation avancée ou sa concrétisation dans une loi.

Même si tous les modèles connus actuellement dans les pays démocratiques ont montré leur limite ; l'élaboration d'un modèle propre au Maroc est une chose on ne peut plus évidente et obligatoire..

Le rapport rendu public par la commission consultative de la régionalisation connaît visiblement des lacunes, malgré la pertinence d'une partie de son contenu.

Une règle d'or : tout découpage régional doit être orienté vers le renforcement de l'unité de l'Etat, de la nation et du territoire, et créer les conditions pour une solidarité nationale entre régions.

Car, au Maroc nous n'avons pas l'équivalent du Comité des Régions de l'Union Européenne. L'assemblée politique du Comité des Régions fait entendre la voix des collectivités régionales et locales dans l'élaboration des politiques et de la législation de l'Union européenne.

La politique régionale européenne est une politique de solidarité: elle consacre plus du tiers du budget de l'Union européenne à réduire les écarts de développement entre les régions et les disparités de bien-être entre les citoyens. Par le biais de cette politique, l'Union veut:

- \_ aider les régions à rattraper leur retard;
- \_ restructurer les zones industrielles en crise;
- \_ diversifier les économies des zones rurales en déclin agricole;
- \_ revitaliser les quartiers déshérités des villes

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2011/04/03/radioscopie-de-la-regionalisation-qui-gagne/>

## Maroc

[Top](#)

### FRANCE - MAROC

#### ENTRETIEN D'ALAIN JUPPÉ AVEC TAÏB FASSI FIHRI (30 MARS)

Alain Juppé, ministre d'Etat, ministre des Affaires étrangères et européennes, s'entretiendra avec Taïb Fassi Fihri, ministre des Affaires étrangères et de la coopération du Royaume du Maroc, le mercredi 30 mars au Quai d'Orsay.

Les échanges porteront sur les perspectives de développement de nos coopérations dans le cadre bilatéral et celui de l'Union européenne.

Alain Juppé redira le plein soutien de la France au Maroc, pays avec lequel elle entretient des liens d'amitié profonds et historiques, qui s'est clairement engagé sur la voie de la démocratie et des réformes.

Ils aborderont également des sujets d'intérêt commun tels que la politique européenne de voisinage, l'Union pour la Méditerranée ou le Sahara Occidental.

Point de presse du porte parole du Quai d'Orsay du 29 mars 2011

#### Le passage à l'heure d'été



La nuit du dimanche 3 avril à minuit le Maroc fera à son tour le passage à l'heure d'été.

L'Europe est déjà passé à l'heure d'été (GMT+2) le samedi 26 mars 2011. Le Maroc retrouve un décalage horaire avec l'Europe d'une heure de moins.

#### C'était notre dernier passage à l'heure d'été

Le passage à l'heure d'été en pleine tourmente !

Samedi dernier, nous sommes passés à l'heure d'été pour la dernière fois. Le président, actuellement en visite au Japon, a annoncé ce matin à Tokyo, que l'heure du changement d'horaire avait sonné.

Pour la première fois, depuis le choc pétrolier de 1974, un chef d'état a décidé de remettre en cause et mesurer l'impact de ce décalage horaire.

Après une enquête approfondie sur les répercussions sur la population, les analyses sur les éventuelles économies d'énergie, il a reconnu tous les côtés néfastes de ce changement

d'horaire bi-annuel. De nombreuses associations avaient mis à jour depuis 1975, les conséquences négatives de cette remise à l'heure.

Lire la suite :

[http://www.evous.fr/spip.php?page=article&id\\_article=1148603?  
utm\\_source=MailQuot&utm\\_medium=Paris](http://www.evous.fr/spip.php?page=article&id_article=1148603?utm_source=MailQuot&utm_medium=Paris)

## B e l g i q u e

[Top](#)

### De Clerk rencontre jeudi l'Exécutif des musulmans

© belga



Le ministre démissionnaire de la Justice, Stefaan De Clerck, a annoncé mardi qu'il renconterait jeudi l'ensemble de l'Exécutif des musulmans de Belgique (EMB) pour discuter de l'avenir de cette instance, et notamment de son financement.

Le mandat des membres de l'EMB avait été suspendu par un arrêté royal du 27 mars 2008 en raison de son absence de représentativité et de plusieurs instructions judiciaires en cours qui provoquaient des tensions au sein.

L'EMB a toutefois présenté le 1er mars dernier à M. De Clerck son projet de renouvellement, qui s'appuie sur un système de délégations par mosquée, soit 292 membres du Conseil, lesquels doivent désigner 51 délégués pour siéger au sein de l'Assemblée générale, aux côtés de six membres cooptés.

Répondant au nom de M. De Clerck à des questions des députés Ben Weyts (N-VA), Nahima Lanjri (CD&V) et Bert Schoofs (Vlaams Belang), le secrétaire d'Etat a affirmé que le ministre fonderait son appréciation du projet rentré par l'EMB sur la représentativité de l'Exécutif.

En aucun cas ne pourra se présenter un candidat qui constituerait une "menace pour la sûreté de l'Etat", a-t-il souligné.

M. Weyts a pour sa part plaidé en faveur d'une "extinction phasée" du financement de l'Exécutif. (belga)

29/03/11 17h22

### Un guide des produits halal

Les musulmans de Belgique auront dès le mois d'avril, un guide du halal « Orient et Vous ». Il s'agit d'une publication trimestrielle dédiée aux produits halal sur le marché belge, explique son concepteur Anthony Schepens, belgo-marocain. « L'idée est venue d'un simple constat : le manque cruel d'information sur l'existence de nombreux produits halal, aussi bien pour les consommateurs que pour les fournisseurs et les producteurs », explique ce trentenaire natif de Casablanca, d'un père belge et d'une mère marocaine.

Chaque trois mois, tous les nouveaux produits halal présents sur le marché belge seront répertoriés dans le magalogue. Il sera distribué gratuitement à plus de 200 000 exemplaires, financé par la publicité. Selon trends.be, le marché du halal se chiffre à 1,5 milliards d'euros annuels en Belgique.

Trends :

<http://trends.rnews.be/fr/economie/actualite/pub-buzz/un-nouveau-toutes-boites-halal-en-belgique/article-1194980234266.htm>

### COMMUNIQUE

#### Pour les convertis à l'islam de Belgique

Facebook

Une page dédiée aux convertis à l'islam de belgique.  
Pour nous joindre, connectez-vous à l'adresse suivante :

[www.facebook.com/pages/convertis-a-l.../118175031553628](http://www.facebook.com/pages/convertis-a-l.../118175031553628)

### Le mandat de l'Exécutif des Musulmans n'est plus prolongé



ArticleEnvoyerImprimerPartagerFacebookTwitterLiveDeliciousMySpaceFavorisPlus...(Belga)  
Le ministre de la Justice Stefaan De Clerck n'a plus prolongé le mandat de l'Exécutif des Musulmans de Belgique (EMB), a-t-il annoncé jeudi soir. L'exécutif continuera toutefois à recevoir les subsides nécessaires à la continuité de ses activités mais ne pourra prendre aucune nouvelle initiative.

Cette décision fait suite à l'incapacité de l'organisation de se réformer. Pour rappel, le mandat des membres de l'EMB avait été suspendu par un arrêté royal du 27 mars 2008 en raison de son absence de représentativité et de plusieurs instructions judiciaires en cours qui provoquaient des tensions au sein de l'Exécutif. Depuis lors, le mandat de l'exécutif avait été à chaque fois prolongé de 6 mois. "L'Exécutif actuel avait été chargé, en 2008, de mettre en place une nouvelle structure. Toutefois, il n'a pas semblé possible de parvenir à une conduite générale et à un concept réfléchi de renouvellement", a justifié Stefaan De Clerck, jeudi soir, au terme d'une ultime réunion avec les acteurs du dossier. Il en est notamment ressorti que ces derniers n'étaient pas disposés, à court terme, à continuer à discuter, ce qui a conduit à la non-prolongation du mandat. Désormais, l'Exécutif ne peut plus qu'assurer la continuité de ses activités sans être autorisé à prendre de nouvelles initiatives, y compris à propos du projet d'une radio-télévision musulmane. Un éventuel nouveau mandat ne dépend que de l'attitude de l'Exécutif, a encore souligné le ministre. (VDH) Belga Source : RTBF

## Europe

[Top](#)

### Abderahmane Dahmane assume son "étoile verte"

Abderahmane Dahmane assume son rôle de provocateur. Cet ancien conseiller du chef de l'Etat chargé de la diversité ne démord pas face à l'UMP et au débat sur la laïcité qu'il voit comme une "marque de la haine contre la communauté musulmane". "Je demande que ce débat n'ait pas lieu car il stigmatise et met une communauté face aux autres comme bouc-émissaire", a-t-il ajouté lundi soir sur Europe 1.

#### Pour lire la suite :

<http://www.uam93.com/news/abderahmane-dahmane-assume-son-qetoile-verteq.html>

### Manifeste contre l'Islam bouc émissaire

Les Musulmans de France sont pour la plupart partie intégrante de la communauté nationale depuis plusieurs générations en ayant acquis la citoyenneté tout à fait légalement. Les Musulmans de France sont également pour beaucoup issus de familles ayant des racines terriennes très profondes dans l'Hexagone et le fait qu'ils aient volontairement opté pour l'Islam n'en fait pas pour autant des « étrangers ».

#### Pour lire la suite

<http://www.uam93.com/news/abderahmane-dahmane-assume-son-qetoile-verteq.html>



### **COCA-COLA !! Contient de l'alcool, vrai ou faux ?**

Regarder toute la vidéo jusqu'au bout, et puis c'est à vous de juger !

Cliquez pour regarder toute la vidéo :

[http://www.youtube.com/watch?v=9TFS1BBgMNs&feature=player\\_embedded](http://www.youtube.com/watch?v=9TFS1BBgMNs&feature=player_embedded)

### **ENAR - Racisme en Europe**

Le European Network against Racism (ENAR) publie 27 rapports nationaux sur le racisme et la discrimination en Europe, sur le plan local et juridique: ENAR Shadow Report 2009/2010. Ces rapports sont élaborés sur la base d'information rassemblée par des ONG. Pour l'Allemagne, la Belgique et l'Italie, le rapport contient un supplément "profilage ethnique".

Lire le rapport :

[http://www.enar-eu.org/Page\\_Generale.asp?DocID=15294&langue=FR ##](http://www.enar-eu.org/Page_Generale.asp?DocID=15294&langue=FR ##)

### **Notre douce France deviendrait-elle profondément rasciste et islamophobe?**



#### **Les jeunes lycéennes de Saint Ouen, possibles d'une exclusion pour port de longues robes unies, témoignent**

La violence islamophobe commence là où l'endoctrinement vers une certaine idée de la laïcité prévaut sur l'ouverture vers la réalité, dans une enceinte que l'on voulait croire, bien naïvement, zone protégée.

Au lycée de la tenue correcte exigée - le lycée Augustin Blanqui, à Saint Ouen - où la compatibilité avec l'idéal républicain ne semble se mesurer qu'à l'aune du port du jean et de la mini-jupe, la radicalisation est administrative, l'aliénation est laïcarde, l'arbitraire se fait extravagant, et tombe comme un couperet sur des jeunes lycéennes possibles d'être renvoyées de l'établissement pour port de longues robes unies.

Y aurait-il eu un effet Caroline Fourest ? En janvier dernier, la journaliste et essayiste, qui a fait de la démystification de Tariq Ramadan son juteux fonds de commerce, est en effet allée à la rencontre des lycéens de l'établissement pour discourir de « l'autodéfense intellectuelle ». Une thématique en or pour la reine de l'enfumage intellectuel...

Déshumanisées en place publique, le plus souvent au profit de leurs voiles, plus vendeurs, et en l'occurrence de leurs robes, plus sensationnalistes, il est grand temps d'écouter celles que l'on préfère pointer du doigt, plutôt que de leur tendre un micro.

[http://oumma.com/Les-jeunes-lyceennes-de-Saint-Ouen?utm\\_source=Oumma+Media&utm\\_campaign=2e8fb80096-RSS\\_EMAIL\\_CAMPAIGN&utm\\_medium=email](http://oumma.com/Les-jeunes-lyceennes-de-Saint-Ouen?utm_source=Oumma+Media&utm_campaign=2e8fb80096-RSS_EMAIL_CAMPAIGN&utm_medium=email)

### **Notre douce France deviendrait-elle profondément rasciste et islamophobe?**

### **La Conférence allemande sur l'Islam : Bientôt sans les musulmans ?**

La principale instance de dialogue entre les musulmans d'Allemagne et l'Etat fédéral s'est réunie à Berlin, mardi 29 mars. Au programme figurait surtout la formation des imams en Allemagne mais ce sujet a été presque éclipsé par de nouvelles déclarations du ministre de l'Intérieur. Il a utilisé la plateforme pour annoncer son intention d'établir un partenariat pour contrer l'extrémisme musulman. Très maladroit, disent les participants musulmans. L'opposition appelle au boycott de la Conférence allemande sur l'Islam.

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/5069/conference-allemande-l-islam-bientot-sans.html>

## Des musulmans manifestent contre le débat sur la laïcité à l'UMP

Quelques centaines de manifestants, selon les organisateurs -550 selon la préfecture de police de Paris- ont manifesté samedi contre le débat sur la laïcité et l'islam organisé mardi par l'UMP. (c) AfpQuelques centaines de manifestants, selon les organisateurs -550 selon la préfecture de police de Paris- ont manifesté samedi contre le débat sur la laïcité et l'islam organisé mardi par l'UMP.

Partis de la Grande mosquée de Paris dans le 5e arrondissement, hommes, femmes et enfants ont défilé dans Paris derrière une bannière sur laquelle on pouvait lire: "Si ma religion est mon choix et mon droit, vivre ensemble est la seule voie!"

Lire la suite :<http://tempsreel.nouvelobs.com//actualite/societe/20110402.AFP7765/des-musulmans-manifestent-contre-le-debat-sur-la-laicite-a-l-ump.html>

## A g e n d a

[Top](#)

### DISCRIMINATIONS

#### Rencontre-débat

avec le sociologue Choukri Ben Ayed sur le thème :

**« Inégalités et discriminations à l'Ecole... entre question sociale et question ethnique »**

**Date** : le jeudi 7 avril 2011 à 18h30

**Lieu** : salle Phocéa de la Cité des Associations

**Adresse** : 93, la Canebière, Marseille.

Choukri BEN AYED est sociologue, professeur à l'Université de Limoges et membre du Groupe de Recherche et d'Etudes Sociologique du Centre Ouest (GRESKO). Auteur et coordonnateur de : Ecole démocratique. Vers un renoncement politique ? (Armand Colin, oct. 2010) Ecole : les pièges de la concurrence : comprendre le déclin de l'école française (La Découverte, sept. 2010) Ecole ségrégative, école reproductive (Actes de la Recherche en Sciences Sociales n°180, déc. 2009)

(Informations sur le site d'Approches culture et territoire (ACT)) :

<http://www.approches.fr/Ecole-et-segregation-du-refus-de>

### 5 HEURES POUR ALI AARRASS - Vendredi 1er avril, dès 17 heures?

#### A l'occasion du troisième anniversaire de sa détention arbitraire, 5 HEURES POUR ALI AARRASS

Date : le vendredi 1er avril 2011 au Centre Communautaire Maritime

Adresse : 93, Rue Vandenboogaerde - 1080 Molenbeek-Saint-Jean

Horaire : à partir de 17 heures. 22 h : Fin

A l'occasion du troisième anniversaire de sa détention arbitraire, une soirée d'information et de solidarité est proposée:

#### Programme :

17h Accueil et vidéo/images sur les actions de solidarité en Belgique ;

18 h Vidéo RTL TVI Indices (23/02/11): « Un Belge torturé à mort au Maroc ? »

19 h Panel I : Ali Aarrass, la voix de sa famille et le travail des avocats.

Farida Aarrass, sa soeur et Dounia Alamat, une de ses avocats ;

20 h Panel II : Vers une initiative commune des partis politiques à Bruxelles pour sauver Ali Aarrass ?

Zoë Genot (députée fédérale Ecolo), Nadia El Yousfi (députée régionale Bruxelles Capitale PS), Nordine Saïdi (porte-parole Egalité);

21 h Panel III : Pour un mouvement de solidarité citoyen avec Ali Aarrass.

Youssef Chihab, directeur département Moyen-Orient et Afrique du Nord – AFD international,  
Jean Flinker (Comité pour la Liberté d'Expression et d'Association, CLEA),

Possibilité de se restaurer sur place à prix très démocratique.

PAF : 5€ (qui serviront à payer les frais judiciaires).

Plus d'informations à propos de la situation d'Ali Aarrass sur [www.leclea.be/](http://www.leclea.be/)

### **Journée d'étude : Israël-Palestine : trois questions actuelles de droit international**

**Date :** 8 avril 2011

Le Centre de droit international (CDI) et l'unité « Recherche et Enseignement en politique internationale » (REPI) de l'Université libre de Bruxelles (ULB) organisent, le vendredi 8 avril 2011 un colloque international intitulé : Israël-Palestine : trois questions actuelles de droit international.

Le colloque vise à faire le point sur certains aspects contemporains de ce conflit, en se concentrant sur trois questions de droit international : l'Etat, la guerre et le commerce".

Consulter le programme du colloque :

[http://www.ulb.ac.be/droit/cdi/Site/Accueil/72198507-4B6A-4BCC-BA7C-2D0B9636D634\\_files/Colloque%20Palestine%20ULB.pdf](http://www.ulb.ac.be/droit/cdi/Site/Accueil/72198507-4B6A-4BCC-BA7C-2D0B9636D634_files/Colloque%20Palestine%20ULB.pdf)

Inscription obligatoire avant le 31 mars : [cdi@ulb.ac.be](mailto:cdi@ulb.ac.be)

Chérifa SADDOUK

Université Libre de Bruxelles - Centre de Droit international  
50, Avenue F. Roosevelt - CP 137 - 1050 Bruxelles

T. 02/650.34.01 - F. 02/650.33.54

### **Cours de soutien scolaire**

LE CIPARS (Collectif d'Ingénieurs Pour l'Aide à la Réussite Scolaire) organise, en partenariat avec La Ligue Islamique Interculturelle de Belgique & l'asbl Fraternité des cours de soutien scolaire en Math, Physique et Chimie pour les élèves du cycle secondaire supérieur (de 4ème à 6ème)

**Dates :** le mercredi de 17h30 à 19h30 et le samedi de 18h00 à 20h00

**Lieu :** LIIB, 68 rue Joseph Claes, 1060 Bruxelles & Fraternité, rue Edmond de Grimbergh, 1080 Bruxelles

**INSCRIPTION :** PAR E-MAIL : [collectif.cipars@gmail.com](mailto:collectif.cipars@gmail.com) Par tél. 0488/588.387

**PARTICIPATION :** 1 Séance par semaine : 15 €/mois - 2 Séances par semaine : 25 €/mois

### **L'islam républicain**

avec Jean-François BAYART

**Date :** le mercredi 6 avril, à 18h00

**Lieu :** au Palais Universitaire, salle Pasteur

Adresse : 7 Avenue de la Forêt Noire 03.88.61.07.23

L'expression "islam républicain" sonne comme une provocation. Néanmoins, pourquoi douter de la compatibilité de l'islam avec la République quand des centaines de millions de musulmans vivent sous ce régime ?... L'islam est soluble dans la République, pourvu qu'on lui en laisse le temps et que l'on retrouve le sens des proportions. (extraits de la 4ème de couverture du livre paru chez Albin Michel en 2010).

Cette conférence aura un caractère particulièrement actuel, puisqu'un débat sur la place de l'islam - dont les objectifs sont controversés, au sein même de la majorité actuelle - est annoncé par le gouvernement pour le 5 avril. Le champ d'études de J.-F. Bayart n'est pas la France. Le livre porte sur la Turquie, l'Iran et le Sénégal. Nul doute cependant que les développements actuels en Afrique du Nord retiendront aussi l'attention du spécialiste.

**CONFERENCE-DEBAT :****La bonne gouvernance et le développement en Afrique...****DATE :** JEUDI 07 AVRIL 2011 à 19H30**LOCAL :** SALLE LILY**ADRESSE :** 26, RUE DE PARME à 1060 SAINT**PROGRAMME et INTERVENANTS :**

- - Paul NSAPU : Secrétaire général de la Fédération internationale des ligues des droits de l'Homme, président de la Ligue des électeurs en RDC. Les exigences d'une bonne gouvernance en Afrique : Rôle de la société civile et des mouvements sociaux en Afrique ; Rôle de la diaspora africaine ;
- Chafik ALLAL : Chargé d'éducation à l'ong « ITECO ». Les raisons du manque de démocratie en Afrique ; « Ingérence » des anciennes puissances coloniales ? Les derniers soulèvements populaires en Afrique du Nord : Sources d'espoir pour le reste de l'Afrique ;
- Véronique WEMAERE et Gilberto FERREIRA : Chargés de Partenariat à l'ong « Solidarité Socialiste » : La bonne gouvernance, une condition au développement en Afrique ? Les changements politiques en Amérique Latine, transposables en Afrique ? La conférence sera introduite par : Leo DYKMAN : Directeur de l'asbl SETM.
- Modérateur : Abdelatif EL OTMANI : Chargé des relations extérieures à SETM.

Entrée libre - Réservation souhaitée : Informations et réservations

Par courriel : [abdelatif.elotmani@setm.be](mailto:abdelatif.elotmani@setm.be)

Par tél : 02/533-39-85 - GSM : 0470/999-616

**Colloque international****Minorités religieuses, religions minoritaires: visibilité et reconnaissance dans l'espace public****Dates** : le jeudin 7 et vendredi 8 avril 2011**Lieu** : Maison Interuniversitaire des Sciences de l'Homme - Alsace**Adresse** : 5 allée du Général Rouvillois CS 50008

F - 67083 Strasbourg Cedex Tél. : +33 (0)3.88.41.63.15 Fax : +33(0)3.88.41.64.80

Qu'elles revendentiquent une meilleure reconnaissance légale ou une plus grande légitimité sociale, de plus en plus de minorités religieuses s'engagent dans des stratégies d'affirmation et de visibilité croissante dans l'espace public européen. Dans certains cas, c'est l'augmentation de l'ampleur numérique du groupe qui attire l'attention; il arrive encore que des changements internes aux groupes fassent apparaître de « nouvelles » minorités. Celles-ci peuvent émerger dans une même dimension (comme les protestants évangéliques dans le groupe minoritaire des protestants), ou font se croiser des dimensions minoritaires (voir les revendications récentes des juifs noirs de France, ou des musulmans gays des Pays-Bas par exemple); il peut enfin s'agir de la transformation d'une minorité, comme dans le cas des deuxième ou troisième générations de populations issues de l'immigration.

Télécharger le programme du colloque en pdf : <http://minorites-espace-public.mineurel.info/download/programme.pdf>Pour plus d'information : <http://minorites-espace-public.mineurel.info/>**La Ligue Islamique Interculturelle de Belgique**

Organise un voyage en autocar à Paris et vous invite à participer à

**La 28ème Rencontre Annuelle des Musulmans de France au  
BOURGET LE 23 ET 24 AVRIL 2011.**

Au programme : Conférences, tables rondes, soirées artistiques, expositions, concours de Coran, visite de Paris,...

Possibilité d'inscription par Email : [bouretavril2011@gmail.com](mailto:bouretavril2011@gmail.com)

Envoyer nom et prénom, nous vous enverrons les modalités d'inscription par la suite, inchâAllah. Ou

À nos permanences : Tous les Samedis et Dimanches de 17h00 à 18h00 à l'adresse : rue Joseph Claeys n° 68, 1060 Saint-Gilles.

Pour tous renseignements supplémentaires : contacter le 0486/760.610

N.B. : Attention, les places sont limitées et les inscriptions seront effectives qu'après confirmation de votre paiement.

Date limite d'inscription : 13 avril 2011

**Islamaniight**

Le mardi 5 avril - 19h

**Une soirée pour changer de regard sur l'islam**

« Des psalmodies à l'électro en passant par les ambiances de la Goutte d'Or, un voyage immobile à travers les univers musicaux et sonores du quartier, des Cultures d'Islam... des Islamaniques ! »

Avec :

- Le vernissage de l'exposition « The Goutte d'Or – L'Institut des Cultures d'Islam invite Martin Parr », qui aura lieu du 5 avril au 2 juillet. Cette exposition de 35 photographies et le fruit d'une résidence unique de Martin Parr en plein cœur de la Goutte d'Or en janvier que nous avons la chance d'accueillir.

Uniquement sur réservation : [reservation@institut-cultures-islam.or](mailto:reservation@institut-cultures-islam.or)

Pour plus d'info :

[http://www.paris.fr/ici/expositions/islamaniight/rub\\_8974\\_actu\\_98194\\_port\\_21580](http://www.paris.fr/ici/expositions/islamaniight/rub_8974_actu_98194_port_21580)

[Tribune libre](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)[Top](#)**Abonnement**

Si vous trouvez que Dounia News est un bon moyen d'information alors, inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir la newsletter Dounia News. Ils vous remercieront.

**Archives Dounia News**

Dounia News en ligne :  
<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques :  
[http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic/index.php](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php)

"Archives " zone de liberté d'expression"

a) par auteur b) par date :  
<http://akhbardounia.wordpress.com/>

**Message envoyé par Splio Free**

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à

[veerle.solia@amsab.be](mailto:veerle.solia@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.